

Protokoll der 3. Elternbeiratssitzung Schuljahr 2015/16 am 19.01.2016



Anwesend: Herr Fuchs, Frau Eisenmann, Frau Erdl (Verbindungslehrer)
EB: Doris Hüffer-Schott, Anton Regensperger, Ilona v. Mariassy, Katrin Plica, Thomas Ernst, Martin Müller, Viviane Jeckel, Margit Christiany-Sambeth

Nicht anwesend/
Entschuldigt: Martin Salzburger, Pepa Majkic, Uwe Gutjahr, Barbara Thörner-Höck,
Ort: Oberstufenbibliothek/Neubau
Beginn: 19:30h
Ende: 22:00h
Tagesordnung:

1. Bericht des Schulleiters

Schul-Interna/Statistiken:

Von den 100 Abiturienten 2015 haben 98 mit einem Abitur-Gesamtnotendurchschnitt von 2,24 bestanden, der Gesamtnotendurchschnitt Bayern lag bei 2,3. Erstmals schnitten die männlichen Abiturienten (Durchschnitt 2,23) besser ab, als die weiblichen (Durchschnitt 2,25). Ebenfalls erstmalig war der Durchschnitt des Mathematik-Abiturs am Pestalozzi-Gymnasium (PG) mit 3,00 besser, als der Bayern-Durchschnitt von 3,11, in diesem Fach. Zwei Schüler des PG haben das Abitur 2015 nicht bestanden, bayernweit trifft das für 1300 von 25000 Abiturienten zu.

Von den 758 Schülern der Jahrgangsstufen 5 bis 10 haben im laufenden Schuljahr 2015/16 115 eine sogenannte „Dezemberwarnung“ erhalten, sind also versetzungsgefährdet. Erfahrungsgemäß wird ein Drittel davon am Ende des Schuljahres das Klassenziel nicht erreichen, ein Drittel versetzt und ein Drittel andere Maßnahmen ergreifen (Schulwechsel, freiwilliger Rücktritt).

Im vergangenen Schuljahr 2014/15 haben von 780 Schülern das Klassenziel jeweils nicht erreicht, von sechs Nachprüfungen wurden zwei bestanden und sechs Schülern wurde ein Vorrücken auf Probe gewährt, das waren alle, für die diese Maßnahme in Frage kam.

Zur Prüfung zum „Großen Latinum“ sind 2015 von 125 Schülern der gesamten 9. Jahrgangsstufe 48 angetreten, 27 haben bestanden, 21 nicht.

Da für das Skilager 2015 nur zwei „Nicht-Skifahrer“ vorhanden sind, ist vor Ort kein Alternativprogramm möglich, nach dem in Österreich erforderlichen Schlüssel (1 Lehrer für 12 Schüler) sind dafür keine Lehrer vorhanden. Alternativ können diese Schüler einen Anfänger-Skikurs besuchen, ansonsten ist eine Mitfahrt nicht möglich.

Bundesjugendspiele: Zu den Einwänden von Eltern, die Vorbereitungen dazu seien nicht ausreichend, führt Herr Fuchs folgende Erläuterungen von Herrn Klevenhusen (Fachschaftsleitung Sport) an: Die einzelnen Disziplinen: Laufen, Springen Werfen, werden im allgemeinen Sportunterricht behandelt und daher nicht gesondert trainiert. Bundesjugendspiele gibt es zudem nur für die Jahrgangsstufen 5 und 6, wobei die Ergebnisse 20% der Sportnote ausmachen; in den anderen Jahrgangsstufen 7-9 gibt es

statt der Bundesjugendspiele ein Sportfest. Auf Wunsch erteilt Herr Klevenhusen gerne weitere Informationen.

Schulhaus – Sanierung/Stand der Dinge:

Trotz der Tatsache, dass das Pestalozzi-Gymnasium einziges vollmusisches Gymnasium in München ist, gibt es bezüglich der geplanten Sanierung noch immer keine umfassenden Ergebnisse. Für den Einbau eines Aufzugs liegt ein Antrag an die Stadt (Sachaufwandsträger) vor, bislang aber ohne Reaktion. Für Maßnahmen in den Klassenzimmern: Akustikdämmung, Deckenleuchten und Gängen wurde 200.000 Euro bewilligt. Am 21.01.2016 findet eine Besprechung zum Thema Sanierung/Neubau von Schulleitung, Vertretern des Elternbeirats und Stadtrats-Mitgliedern statt, deren Ergebnisse und Informationen Herr Direktor Fuchs zeitnah mitteilen wird.

2. Verbindungslehrer - SMV („Schüler-Mit-Verantwortung“)

Die Verbindungslehrerinnen Frau Eisenmann und Frau Erdl haben während des SMV-Seminars mit den Schüler-Vertretern die Themen Schulfest 2016 und Schulball (2017) besprochen. Beide Veranstaltungen sind ausdrücklich gewünscht und werden von Lehrerschaft und Elternbeirat nach Absprache unterstützt.

3. Klicksalat 2016

Termine zur Durchführung dieses speziellen Medien-Trainings für alle Schülerinnen und Schüler der Jahrgangsstufen 5 bis 10 sind: 23./24.06.2016; zusätzlich findet ein Elternvortrag am 23.06.16 abends (19.30 Uhr, Turnhalle) statt. Finanziert wird die Veranstaltung vom Elternbeirat einerseits und durch einen Beitrag (Euro 3,00) der Schüler andererseits. Zum Veranstaltungszeitpunkt werden einige Klassen nicht anwesend sein (Segellager), das wird bei der Planung entsprechend berücksichtigt. Ausführliche Informationen gibt es nach Abschluss der Planung.

4. Sonstiges

Anliegen und Fragen aus der letzten Klassenelternsprecher-Versammlung:

Die Hintergründe für die Feedback-Fragebögen zur Schulentwicklung waren nicht ganz klar. Deshalb wird beim Schulentwicklungsteam dazu nachgefragt.

Der Email-Kontakt von Eltern zu Lehrern sollte zwecks Verbesserung und Vereinfachung der Kommunikation verbessert werden. Wegen technischer Einschränkungen sind die Voraussetzungen noch eingeschränkt. Es gibt jedoch die Möglichkeit, sich per Email für eine Telefon-Sprechstunde anzumelden: pestalozzigymnasium@muenchen.de. Anfragen werden dann an die entsprechende Lehrkraft weiter geleitet.

Außerdem vorgeschlagen wurde eine Informationsmöglichkeit über die gesamten Schulaufgaben-Terminpläne via Homepage anstelle der bislang einzeln ausgehängten Listen in den Klassenzimmern.

München, 03.02.2016
gez.: Katrin Plica